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COMITÉ EDITORIALActualidad Académica BecaFiuibiighL Francisco Urdinez, alumno de la
licenciatura en Relaciones Internacionales en la ■Rafael Velasco, sj
UCC, file elegido por la Comisión Fulbright para 
participar del Seminario sobre Estados Unidos 

Premia La Fundación Avon ha distinguido con jóvenes líderes. Junto a otros cinco estudian-
una Mención de Honor en el área de salud al pro- tes argentinos, Francisco cursará este seminario 
yecto Promoción de la salud rural desde jóvenes * 
para jóvenes. Una mirada rural de la problemática 
déla salud en regiones rurales marginales del norte 

, cordobés, desarrollado por el grupo de voluntarios 
Agua de las Piedras-Ongamira, del Área de 
Voluntariado del VRMU. El acto de entrega de 
premios se llevó a cabo el viernes 28 de noviem- 

■ bre en el Centro Cultural Borges de la Ciudad 
Autónoma de Buenos Aires.

Rector
■Daniela Gargantini
Vicerrectora de Medio Universitario - VRMU 
■Nelson-Gustavo Specchia ■
Secretario de Desarrollo y Asimtos 
Internacionales - SEDEAI
■Milagros Martínez Zuviría 
Coordinadora del Área de Comunicación 
Institucional - SEDEAI

entre enero y febrero de 2009 en el Institute for
Training and Development y en Amherst CoUege, 
en Amherst, Massachusetts.

Convenios de cooperación. En el marco de 
cooperación con Aceja (Asociación de 
Colegios y Escuelas Jesuítas de la Argentina), 
los docentes de la Facultad de Educación de la 
UCC Adriana Tessio y Ángel Robledo partici
paron del XVI Encuentro de Directivos y VII 
Asamblea Ordinaria que se llevó a cabo los 
días 25 y 26 de agosto en San Miguel, Buenos 
Aires. Además, en octubre, por solicitud de las 
autoridades de Aceja, la Eacultad de Educación 
dictó en Posadas, Misiones, un curso de capa
citación a directivos y docentes de todos los 
niveles de escuelas jesuítas de esa provincia. El 
curso Aportes para pensar y actuar la dimen
sión pedagógica-didáctica de las instituciones 
educativas estuvo a cargo de las profesoras 
Marta Ceballos y Silvia Medina.

rEDICIÓN

■Emanuel Rodríguez 
■Lucio Rodríguez 
Oficina de Prensa - SEDEAI 
■ Carla Slek

DISEÑO GRÁFICO 
• briostudio 

www.briostudio.com

■ , Becas. La Secretáría de Desarrollo y Asuntos 
} í , i'. Internacionales de la UCC anunció > que. los estu- 

, ’ , diantes María Claudia Giannico Villalobos 
, • , ' (Facultad de Derecho y Ciencias Sociales) y Juan 

■ Nicolás Ruades Ninfea (Facultad de Arquitectura) 
resultaron ganadores de la Beca Sedeai-Udem, 
concursada hasta el día 30 de octubre. La beca 
cubre matrícula y aranceles académicos de la 

. Universidad de Monterrey, y alojamiento y comi
da durante un semestre. Claudia y Juan realizarán 
su intercambio de un semestre académico en la 
Universidad de Monterrey desde enero a mayo de 
2009.
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Murcia. Gracias al convenio específico de colabo
ración educativa firmado entre la UCC y la 
Universidad de Murcia, España, la alumna espa
ñola Laura María Amat Muñoz realizó sus prácti
cas sobre aula hospitalaria en el Hospital Infantil 
Municipal. Se trata de la primera estudiante de 
intercambio en finalizar sus prácticas dentro de 
este convenio. Delia María Lozano, profesora de 
la Licenciatura en Gestión de la Educación 
Especial, asesoró a la alumna. En 2009, la 
Facultad de Educación recibirá a cuatro estudian
tes de Murcia para completar aquí sus prácticas.

www.ucc.edu.ar
ICDA. Durante el cierre del curso de posgrado en 
administración de proyectos de salud, el viernes 7 
de noviembre disertaron en el Instituto de 
Ciencias de la Admirústración de la UCC la abo
gada especialista Viviana Perracini, Juan 
Ibarguren -de la administración de Onnis+Lista- 
y el doctor Rodolfo Rodríguez, de Apross.
Perracini habló sobre las formas asociativas jurí
dicas en el sector salud. Ibarguren, por su parte, 
dialogó sobre herramientas para la puesta en 
práctica, y expuso el caso del sector ofiabnología, 
en el cual 6 clínicas formularon una plataforma de Adultos mayores, El equipo de investigación en 
consenso, para abordar- proyectos. Finalmente, atención farmacéutica de la Facultad de Ciencias 
Rodríguez ofreció una perspectiva del futuro del Químicas estableció un contacto con el Centro de

Distribución gratuita
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. #
Promoción del Adulto Mayor (Cepram) para dic
tar allí un seminario sobre aspectos teóricos y 

Campaña de ¡prevención. En la Clínica Univer- prácticos de la atención farmacéutica, que pudie- 
sitaria Reina Fabiola, el Servicio de Dermatología ran ayudar al paciente en su auto-cuidado. El
realizó del 1 al 5 de diciembre una campaña de curso se dictó entre el 22 de septiembre y el 20 de ■

octubre en la sedé del Cepram (David Luque 430).

sector.
■
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TRESANOS
’ Tres años. Se dice pronto. A fines de 2005 Nicolás s.j.-y los nuevos documentos que orien- 

comenzamos este camino, un nuevo peldaño de tan la acción en las obras de los jesuítas, nuestra 
' una ya larga escalera, convocados por el rector Universidad entre ellas 

Rafael Velasco s.j. Terminado este primer perío
do de gestión, vale la pena detenerse un momen- 

^ ’ to, mirar lo andado, evaluar, ponderar, discernir. Selección Docente; el afianzamiento de la edito- 
Diferentes formas de tomar fuerzas para subir al rial universitaria; la mayor presencia de la UCC, 
peldaño siguiente, ese que se abre a fines de 2008 de las opiniones de sus profesores y directivos,

. y se estirará hasta 2011. En este número, NOTI- en los medios de comunicación de Córdoba; la
CIAS UCC intenta ofrecer algunos elementos de escultura de san Ignacio universitario en los jar- 
refléxión para esa pausa, ese momentáneo quie- diñes del campus, y el "memorial" enterrado a
bre entre lo que termina y lo que debe reiniciar- sus pies; los Programas especiales de becas de

^ se, continuar, volver a empezar, seguir, como "un posgrado para docentes; el libro con la historia
fuego que enciende otros fuegos".

También podrían decirse: el Reglamento de

de la UCC; la formación pedagógica continua; 
las Jornadas de Reflexión de principios de año; la 
nueva página web y las herramientas informáti-• Tres años, se dice rápido. Una cifra, un lapso de 

. tiempo. Pero también estos tres años podrían cas; los remates de la raza "San Ignacio" en las 
decirse de otras mañeras. Podrían decirse, por estancias universitarias; la Oficina de Prensa; los 
ejemplo: el cincuentenario de la UCC, fiesta, proyectos de RSU; el relacionamiento interna- 
homenaje y pensamiento; la responsabilidad cional, los intercambios e investigaciones 
social universitaria como una Hnea que atraviesa juntas, AUSJAL y las redes comimes; la creación 
toda la vida académica; las nuevas revistas cientí- del Departamento de Formación como área 
ficas; el doctorado honoris causa a Estela de démica transversal a toda la Universidad; los 
Carloto y a las Abuelas de Plaza de Mayo, y al ex programas de becas solidarias; la nueva Oficina
alumno Ing. Benjamín Ruchen; un ex rector de la de Vinculación Tecnológica; los Consejos de
UCC -Fernando Storni s.j.- que partió a reunirse Profesores; los presupuestos consensuados; las 
con el Padre; los ciclos de conciertos y de cine en reimiones quincenales del Consejo Académico; 
el Auditorio Diego de Torres; el afianzamiento de el Plan de Desarrollo para el crecimiento imiver-
una estrategia de investigación inédita para una sitarlo en el largo plazo.
Universidad de gestión privada; la visita, la clase 
magistral, y el doctorado conjimto con la UNC al 
ex presidente chüeno Ricardo L^os; la inaugura- de tantas maneras. El rector, en la nota central de
ción del Jardín Botánico en el campus; las

con-

aca-

Tres años. Sé dicen pronto. Se pueden decir

este número, ofrece una reflexión sobre algunos 
Olimpíadas deportivas; la Congregación General de lo^^ puntos de gobierno que han ocupado este 
de los jesuítas, con nuestro rector participando en fiei^g^'-l^uevos desafíos, como siempre,
ella, un nuevo General de la Compañía -Adolfo pelante.
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El 20 de noviembre, el Área de Voluntariado Suena, Red de Vecinos de San Vicente, 
del Vicerrectorado de Medio Universitario Parroquia de los Desamparados, y del 
entregó los premios y certificados a las organi- Voluntariado del Hospital de Niños recibieron 
zaciones que participaron del II Concurso de sus certificados de participación.

No pudieron estar presentes en el acto los 
Voluntariado Villa Los Galpones, Fundación representantes de Surcos Argentinos, Colectivo 
Plurales, ACDE Joven y Amigos Especiales Villa La Lonja, Movimiento Apostólico de 
(Asociación Civil) fueron los premiados, Schoenstatt y Grupo Joven Misioneros, que 
mientras que referentes de la Fundación Río también participaron del concurso.

Los premiados, en ¡a ceremonia del 20 de 
noviembre.

Experiencias Voluntarias.

La Fundación Avon distinguió con una voluntariado Agua de las Piedras- 
Mención de Honor en el área de salud al Ongamira del VUCC. Los integrantes del V
proyecto Promoción de la salud rural desde grupo de voluntarios recibieron el prémio
jóvenes para jóvenes. Una mirada rural déla el 28 de noviembre en el Centro Cultural*
problemática de la salud en regiones rurales Borges de la Ciudad Autónoma de Buenos, f 
marginales del norte cordobés, del grupo Aires.

DESAYUNOS EJECUTIVOS

El ciclo de desayunos ejecutivos en el ICDA campos. Salanova dirige en España un curso i
tuvo el 20 de noviembre a una invitada de lujo, sobre intervención psicosocial en burnout, y -
Marisa Salanova, profesora de Psicología del en la sede del ICDA habló sobre la necesidad - í
Trabajo en la Universítat Jaume I de Castellón, de que tanto el trabajador afectado
España, llegó a Córdoba para hablar sobre el entorno de trabajo sean objeto de atención y
síndrome del trabajador quemado o burnout, análisis por profesionales bien formados, 
un tema que ha saltado al primer plano de la
actualidad en los últimos años y se ha convertí- ...............................................................................
do en eje de trabajo de expertos en distintos Marisa Salanova en los desayunos ejecutivos del ICDA.

como su

ICDA

,es

Entre el 14 y el 15 de noviembre se llevó a 
cabo en el Instituto de Ciencias de la 
Administración (ICDA) de la UCC el 
Segundo Congreso Nacional de la Red Kas, 
El federalismo argentino en el mundo de hoy. 
Especialistas de varias universidades del país 
se reunieron a debatir si es posible la auto
nomía política y financiera de las provincias 
y los municipios en la Argentina actual. 
Participaron Oscar Ensinck, presidente de la 
Asociación Civil de Estudios Populares; el 
rector de la Universidad Nacional de Villa 
María, Martín Gilí; y Daniel Scandizzo, 
director académico del IGDA. En la mesa 
dedicada a debatir sobre crecimiento econó
mico y federalismo, participaron Gerardo

Uña, de la Fundación Siena; Lucas González, 
de la Universidad Católica Argentina; y 
Antonio Cicioni, miembro del Centro de 
Implementación de Políticas Públicas para la 
Equidad y el Crecimiento (Cippec). Luego, 
el panel sobre calidad institucional y federa
lismo estuvo conformado por Eduardo 
Beltrán (Profim); Diego Giuliano de la UCA 
Rosario; y Damián Staffa, representante de 
Poder Ciudadano. También se formaron 
comisiones para trabajar en torno de los 
temas "El federalismo argentino en el 
mundo de hoy", "Federalismo institucional: 
bases y condiciones políticas en la Argentina 
de hoy", y "Federalismo económico: bases y 
condiciones fiscales en la Argentina de hoy".

¿Qué es la Red Kas?

La Red Kas es una asociación de institucio
nes impulsada por la Fundación Konrad 
Adenauer, cuyo objetivo principal es la 
reflexión y la acción en el desarrollo local y 
regional de Argentina desde los principios 
del humanismo cristiano. Actualmente, for
man parte de la Red Kas la Asociación Civil 
de Estudios Populares (Acep), el Instituto 
de Ciencias de la Administración de la 
UCC, la Universidad Católica Argentina, el 
Centro de Investigaciones Municipales 
Aplicadas (Cima), la Asociación Concien
cia, el Instituto Internacional de Estudios y 
Capacitación Social del Sur (Incasur), y la 
Fundación Libertador.
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PREMIO AL SERVICIO SOCIO-HABITACIONAL La presidenta de la Nación, Cristina Fernández, y el ministro de educa
ción de la Nación, Juan Carlos Tedesco, entregaron el 12 de noviembre 
los premios presidenciales Prácticas educativas solidarias en educación 
superior 2008, en el Salón Blanco de Casa de Gobierno.
La Facultad de Arquitectura de la Universidad Católica de Córdoba, por 
su Servicio Socio-habitacional, obtuvo una Mención de Honor, que fue 
recibida por Daniela Gargantini de manos de la presidenta. El objetivo 
del certamen es brindar un reconocimiento a instituciones de educación 
superior que desarrollan prácticas educativas solidarias, destacando 
aquellas que permitan a su alumnado aplicar sus conocimientos al ser
vicio de la comunidad.
En el acto, el ministro de educación de la Nación, Carlos Tedesco, seña
ló que "es muy importante que la Presidenta de la Nación entregue estos 
premios, porque esto demuestra qué es lo que estamos premiando". En 
este sentido, el Ministro aseguró que lo que se distingue es "la excelencia 
y la justicia social" demostrada en los proyectos seleccionados.

La UCC fue premiada por 

la presidenta
y
H
Oz

Otro premio
El Servicio Socio-habitacional de la Facultad de Arquitectura también recibió 
el Premio a la educación a emprendimientos universitarios de aprendizaje y 
servicio solidario en alianza con organizaciones comunitarias, otorgado por 
la empresa PricewaterhouseCoopers. El acto de entrega se llevó a cabo en el 
Hotel Sheraton Libertador de la ciudad de Buenos Aires, el 21 de octubre.

Integrantes del Servicio Socio-habitacional de la UCC junto a la presidenta de 
la Nación.

CONGRESO CIENTÍFICO DE Durante la última semana de octubre se realizó por Rodrigo Ré logró el tercer premio en el 
ESTUDIANTES DE MEDICINA en la ciudad de Rosario el XIX Congreso concurso literario Retrato de un maestro. Se

Científico Argentino de Estudiantes de trata de Andrés Calderón, alumno de sexto
CÓrdobft S6rá \SL ^^<^‘^í^^(CoCAEM),enelquelaUCCestuvo año de Medicina, quien se inspiró en el

>» • 1 representada por alunmos de la Facultad de decano Rubén Sambuelli.
prOXlIIla. S0Q0 Medicina que forman parte de la Sociedad Además, los cordobeses lograron que la

Científica Cordobesa de Estudiantes de Federación Argentina Científica de Estudiantes
Medicina Gregorio Marañón.
Uno de los integrantes del grupo presidido como sede del próximo congreso.

de la Salud aprobara la nominación de Córdoba

DERECHO

El ejemplo del Servicio Social Jurídico
Patricia Messio coordina en la UCC el Servicio Social Jurídico Notarial Pedro Arrupe sj, que brin
da asesoramiento legal a personas de bajos recursos en zonas cercanas al Campus universitario. 
Durante la última semana de octubre, Messio participó como representante de la UCC en el 
encuentro internacional Servicios legales, acceso a la justicia y Derechos Humanos, que se llevó a 
cabo a fines de octubre en Bogotá, Colombia, coordinado por el Instituto Latinoamericano de 
Servicios Legales Alternativos (ILSA) y la Asociación de Universidades Confiadas a la Compañía 
de Jesús en América Latina (Ausjal).

La abogada cordobesa tuvo a su cargo las mesas de trabajo sobre la comprensión conceptual alre
dedor de los Derechos Humanos y dignidad de la prensa, sobre la relación de los servicios de acce- ¿ 
so legal con los medios de comimicación, y sobre el valor de las asignaturas llamadas formativas 
en la carrera de Derecho. También coordinó ima mesa sobre "aportes para propender a un poder 
judicial que tenga como integrantes personas que cumplen una función y no sólo enfrentan un 
cargo, considerando la importancia de este concepto para un poder judicial independiente".
Además, Messio fue invitada a disertar durante la primera jornada sobre las formas de delibera
ción colectiva para la construcción de casos, donde se explayó sobre todos los aspectos que con
ciernen al desarrollo del Servicio Social Jurídico Notarial Gratuito Pedro Arrupe sj.

Contra la prostitución infantil

La Universidad Católica de Córdoba fue 
convocada por la Secretaría de Desarrollo 
Humano de la Municipalidad de Córdoba 
para integrar una red contra la prostitu
ción infantil. La UCC aportó un equipo 
interdisciplinario compuesto por inte
grantes del Servicio Social Jurídico 
Notarial Gratuito Pedro Arrupe sj a cargo 
de Patricia Elena Messio y Emilio Javier 
Medina, la docente de la Facultad de 
Filosofía y Humanidades Griselda 
Cardozo, y la docente de la Facultad de 
Educación Fernanda Verde. tí
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GIANNI VATTIMO EN LA UCC

El retomo al cristianismo3y
H
O
£

El pensador italiano Gianni Vattimo, ima de las voces más Hablando de su "retorno" al cristianismo, se refirió a su propia concepción 
incisivas del posmodernismo, visitó la UCC para dictar una del misterio de la Encarnación: en la kénosis realizada en Cristo -afirmó-,

Dios renuncia a su poder y autoridad y se hace "débñ". Por eso el cristianis- 
. mo no es una metafisica, sino el anuncio de un Dios que ha renunciado a 

su omnipotencia para hacerse débü con los débiles, y su lenguaje es el

conferencia y presentar su autobiografía No ser Dios.

Invitado por la UCC y la Fundación Abaco; El 17 de noviembre visitó la 
UCC el Prof. Gianni Vattimo. En la ocasión presentó su último Hbro "No 
ser Dios", vma autobiografía a cuatro manos; como él mismo lo llama.
Al comenzar el acto el Rector le hizo entrega del reconocimiento de 
"Visitante Distinguido" otorgado por el Consejo Académico de la 
Universidad.

amor.
Entre sus ideas, Vattimo señaló, lúcidamente, que en el tiempo del pensa
miento débil, ”en el mundo en el que Dios ha muerto -se han disuelto los 
metarrelatos y se ha desmitificado afortunadamente toda autoridad, tam
bién la de los saberes "objetivos"- nuestra única posibilidad 'de pervivencia 
humana reside en el precepto cristiano de la caridad" - '

En su exposición magistral en el auditorio Diego de Torres, hizo una reco
rrida por su biografía personal, acompañándola de reflexiones filosóficas 
y políticas provocadoras y de gran agudeza.

Más adelante continuó señalando que en el cristianismo -entendido como 
deconstrucción de la metafísica- verdad y caridad se dan la mano. La 
Caridades el punto de encuentro y la condición de posibilidad de la con- 

Fue casi una clase de filosofía contemporánea, al compás de una vida filo- vivencia humana. Por eso '7a única verdad de la escritura se revela como 
sófica. aquella que en el curso del tiempo no puede ser objeto de ninguna desmitifi- 
Su explicación del proceso de abolición de la Metafísica tradicional luego cación -ya que no es un enunciado experimental, lógico, ni metafísico, sino

una apelación práctica-: es la verdad del amor, de la caritas"de Nietzsche y Heidegger, fue uno de los temas centrales.

RELACIONES INTERNACIONALES Durante las jornadas se trataron tópicos de de Quilmes entregaron menciones y distin- 
trascendencia global como Medio Oriente, la ciones a algunas de las delegaciones presen- 
situación de los desplazados internos en tes: la República de Italia logró una distin- 
Colombia y los Derechos Humanos en sitúa- ción en Asamblea General, y la Federación 
ciones de privación de libertad. Durante el cié- Rusa una mención en Consejo de Segu- 
rre del evento, autoridades de la Universidad ridad.

La UCC en el Modelo 

UiiÍ¥ersitario de 

Naciones Unidas

En agosto de este año se Uevó a cabo en la 
Universidad Nacional de Quilmes el 3° Modelo 
Universitario de Naciones Unidas, en el que 
participaron 8 alumnos de la carrera de 
Relaciones Internacionales de la UGC. Los 
ñiismos representaron en el evento a dos países 
integrantes de la ONU: Federación Rusa é 
Italia, dentro de los órganos más relevantes de 
la misma como lo son la Asamblea General y el 
Consejo de Seguridad.

3
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RESPONSABILIDAD SOCIAL UNIVERSITARIA

Iy
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La cátedra de Sociología B de la Facultad de 
Derecho y la cátedra de Filosofía Social A de la 
Facultad de Ciencia Política y Relaciones 
Internacionales llevan adelante un proyecto de 
RSU que vincula a la UCC con la comunidad 
Ava Guaraní El Tabacal de Salta. Durante 
noviembre del año pasado, recibieron la visita de 
Pedro Grieta y Pablo Muratore, de la asociación 
civü Prácticas Alternativas del Derecho (Prade).

Dxirante la charla Pedro y Pablo contaron a los trabajar con campesinos, participan en accio- 
estudiantes y profesores que la motivación de 
los que participan de Prade 
Derecho a la gente, sabr del estudio jurídico, de
los tribunales, para acercarse a la realidad de Los chicos de las facultades, por su parte, parti- 
quienes a diario sufren las consecuencias de no ciparon con preguntas y comentarios que 
conocer sus derechos y/o no tener posibibda- demostraron sus inquietudes por conocer otras 
des de efectivizarlos. En ese sentido, además de experiencias de ejercicio profesional.

nes vinculadas a los derechos de la infancia, 
es acercar el participación política, socialización jurídica.

Esta organización tiene como principal 
objetivo promover el conocimiento y el ejer
cicio de los Derechos Humanos, a través de 
la capacitación, el asesoramiento jurídico y 
el patrocinio legal en sectores vulnerables de 
la población, propiciando además la crea
ción de espacios y modalidades de partici
pación cívica. Han trabajado en conjunto 
con el Mocase (Movimiento Campesino de 
Santiago del Estero) y con otras organiza
ciones vinculadas al problema de la tenencia 
de la tierra, para poner al alcance de los 
campesinos estrategias legales para la defen
sa de sus derechos.

• Homólogos de Ausjal visitaron la UCC Cooperación científica entre la UCC e Italia

Del 10 al 13 de noviembre Eduardo Casarotti sj y Cecilia Zaífaroni de la 
Universidad Católica de Uruguay; Ricardo Carbone de la Universidad 
Alberto Hurtado de Chñe; junto a los referentes del Área de RSU del 
Vicerrectorado de Medio Universitario de la UCC se reunieron en nues
tra Universidad para consensuar la versión final del marco conceptual y 
metodológico del sistema de autoevaluación y gestión de Responsabili
dad Social Universitaria (RSU) para la Asociación de Universidades 
Confiadas a la Compañía de Jesús en América Latina (Ausjal).

Uno de los trabajos que se desarrollan en el Área de RSU acaba de 
ser aprobado para ser financiado por el gobierno de Italia, en el 
marco del programa de cooperación científica y tecnológica entre 
Italia y Argentina. Se trata del Proyecto integrado de investigación 
para la gestión sostenible del territorio patagónico argentino - Bio- 
patagonia, que dirige Eduardo Frank.

Nueva convocatoria de proyectos de RSU 2009

Como parte de la convocatoria de proyectos de RSU para el 2009, 
se llevaron a cabo durante los días 17 y 19 de noviembre los talle
res de formulación y presupuestación de proyectos.
El objetivo fue brindar herramientas metodológicas para promo
ver la generación y el desarrollo de proyectos de desarrollo de alto 
impacto en el medio (en particular de los sectores más desfavore
cidos) de carácter interdisciplinarios e interactorales que favorez
can la sinergia entre docencia, investigación, proyección social y 
gestión interna.
La convocatoria estará abierta hasta el lunes 9 de febrero de 2009.

Más info
Para cualquier consulta sobre proyectos de RSU, contactarse al teléfono 
493-8000 interno 507, o por correo electrónico al rsu@uccor.edu.ar.
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CIENCIAS QUÍMICASSALUD

Por una diversión segura3 Visita internacionaly
Ho
2 Alfredo Miroli dictó el 5 de noviembre en el adultos, el 88% de los adictos bebe en exceso en A mediados de noviembre, la Facultad de 

Ciencias Químicas de la UCC recibió la visita de 
Edna Farace Wüson y Brian G. Walker, decana y 
profesor de la Universidad de Fairfield (Estados 
Unidos), miembros de la International Jesuit 
Association of Chemistry and Chemical 
Engineering Universities and Schools (Isjachem).

La reunión de bienvenida estuvo a cargo del rec
tor Rafael Velasco sj, del vicerrector académico, 
Carlos Schickendantz, de la decana y de la secre
taria técnica de la Facultad de' Ciencias Quí
micas, Paula Cooke y Cristina Huespe, y de la 
coordinadora de programas internacionales, 
Graciela Girando.

Los visitantes tuvieron la posibilidad de conocer 
los laboratorios e instalaciones del Campus y de 
contactarse en forma directa con docentes e 
investigadores de las facultades de Ciencias 
Químicas, Ciencias Agropecuarias e Ingeniería, 
para establecer programas de colaboración.

Además, Wüson y Walker se reunieron con 
representantes de la Secretaría de Desarrollo y 
Asuntos Internacionales para planificar inter
cambios de estudiantes, profesores e investiga
dores entre ambas instituciones.

colegio Corazón de María una serie de confe- diferentes medidas. Es una situación ya instala- 
rencias-debate sobre alcoholismo y las causas y da que genera obnubüación y violencia", 
consecuencia del consumo exagerado, destina
das a estudiantes secundarios, estudiantes uni
versitarios y padres. Las charlas, organizadas 
por la Comisión de Padres por una Diversión 
Segura y el Vicerrectorado de Medio Univer
sitario de la UCC, cerraron el ciclo de confe
rencias Universidad Crítica 2008.

Según el doctor, protagonista de varias campa
ñas mediáticas contra las adicciones en la déca
da de 1990, "hay muchas adicciones, al café, a 
la mateína, a los chocolates, al juego, al celular, 
al trabajo, a la marihuana, o a la heroína: al 
igual que las infecciones, cada adicción tiene
un tratamiento diferente. Fumigar el rancho 

Miroli dialogó con Noticias UCC sobre el tema no evita el contagio del sida y usar preservativo 
de su convocatoria: "Nos preocupa el creci
miento de la frecuencia en beber de jóvenes y

no evita el contagio del chagas".

En torno a la clasificación social del consumo 
de drogas y las políticas de "reducción de 

I " daños", Miroh asegura: "Hoy la droga va por
■ todos los niveles sociales, económicos y cultu- 
" rales pero sólo el 9% de los argentinos la probó 
8 alguna vez y el 2,5% la consume en abuso. Aquí
■ tenemos que prevenir, tolerancia cero. En cam-
■ bio, con el alcohol sí tenemos que aplicar polí-
■ ticas de reducción de daños, en una primera 
H etapa para parar los accidentes de tránsito y
■ para ir bajando gradualmente el consumo".

m Sobre el rol de la universidad respecto al pro- 
H blema de las adicciones, el médico destaca: "La 
H universidad tiene dos responsabüidades. Una
■ es la capacitación de recursos a nivel superior, 
y Hoy un egresado de medicina debe ser un 
B experto en sobredosis, debe saber distinguir 
H entre un coma anfetamínico, barbitúrico, alco- 
I hóhco, por éxtasis o por la mezcla de cualquie-
■ ra de eUos. La otra tarea es la investigación de 
ra los efectos de las drogas. Son sustancias quími- 
H cas que encajan en receptores, ¿cuáles?, 
H ¿cómo? La investigación científica está abrien- 
M do nuevos surcos que nos ayudan a pensar con
■ más claridad".

■ .«.j
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Desde Chile
El profesor chüeno Alejandro Urzua MoU, 
de la Universidad de Santiago, ofreció el 13 
de noviembre en la Facultad de Ciencias 
Químicas una conferencia titulada Efectos 
del hospedero sobre la composición de 
metabolitos secundarios de la planta hemi- 
parasítica Tristerix verticülatus y de las 
interacciones de esta con insectos. Urzua 
MoU actualmente trabaja con la investiga
dora de la UCC Sara Palacio.

ijjiiM
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DESPUES DE 

TRES AÑOS...
O

i
Un intento de memoria
de este primer período de gestión

o
ou

Por Rafael Velasco,

"La l)ni¥ersidad jesuítica puede y debe descubrir en su propia contextura institucional y en sus genui- 
nos objetivos, un nuevo terreno específico y adecuado para el encuentro de la Fe que obra Justicia."’
fCoiigregacióii General 34, Decreto sobm las Uaiversidades de la Compañía de Jesús, número 7}

"La complejidad de los problemas que encaramos y la riqueza de oportunidades que se nos ofrecen piden que 
comprometamos en la construcción de puentes entre ricos y pobres, y el establecimiento de vmculc® de 

advocacy de apoyo recíproc» entre aqueles que detentan el poder político y aquelíK que encuentran dificul
tad en hacer oír sus intereses. Nuestro apostolado intelectual {en particular nuestro ministerio universitario) 
nos proporciona una ayuda inestimable para edificar estcK puente, ofiraéndonc® nuevos modos de entender 
en profundidad los diverscB mecanismos e interconexiones de le® problemas actuales. Muchc® jesuítas en ins
tituciones educativas, de promoción social y de investigación, junto con otras personas dedicadas directamen
te al trabajo con los pobres ya están efectivamente consagradets a esta tarea.”

{Conjugación, General, 35,, Decreto scAm la misión de la Compañía, de Jesús en el mando acíaal, número 28|

nos

yil

Hace ya tres años asumíamos la misión de fin de que el Área de Investigación pueda articu-
guiar a la UCC. Nos propusimos, quien esto larse mejor con el Área de Responsabilidad
escribe y su equipo de vicerrectores, metas da- Social Universitaria (RSU), y con una mejor y 
ras que han sido explicitadas en los discursos más efectiva vinculación tecnológica con el 
inaugurales de esta gestión xmiversitaria, y pos- medio; sin embargo, los pasos dados son signi

ficativos.teriormente en los ejes de la gestión.
Luego de tres años de andar, al comenzar un 

segundo período, parece conveniente hacer un 
balance y plantearse los desafíos que debemos concientes y compasivos con la realidad, capa- 
afrontar como universidad en el trienio que va ces de descubrir que su profesión puede 
de noviembre de 2008 a noviembre de 2011.

Nos importa la docencia, en particular una 
docencia que sea capaz de formar graduados

ser
transformadora de la sociedad. Por eso, se han
implementado los proyectos de Responsabi
lidad Social Universitaria, que vinculan apren
dizajes con comunidades necesitadas y un 
modo diferente de hacer docencia; en la prácti- 

En primer lugar, nos propusimos avanzar inte- ca, aprendiendo desde el intento de resolver 
gradamente en rm proceso cada vez más marca- problemas sociales, de comunidades concretas,
do de calidad académica unida al compromiso con la participación activa de las comunidades,
social. Esto queda enunciado en el primer eje de En esta línea, se inscriben los 25 proyectos que
la gestión. Nos propusimos que la docencia y la se han Uevado adelante en 2008 con incentivo
producción del conocimiento debían tener de la UCC, y con el trabajo invalorable de 
como trasfondo y fuente las necesidades de la docentes y personal administrativo, guiando 
sociedad, en particular los problemas de los que grupos de alumnos. También los 7 programas 
más sufren, los desfavorecidos, los pobres.

Co,mproni,iso social y calidad académica; 
dos caras de ia misma mo,neda

estables de vinculación del saber con la comuni
dad -que ya están consolidados- confirmanEn esta línea doble se comprende, por ejem

plo: el crecimiento en el área de investigación. La ^®te eje de gestión es clave.
UCC cuenta actualmente con casi 100 equipos 
de investigación en diversas disciplinas. Eso ha algunas iniciativas de cátedras, no existía el Área
significado inversión de dinero y replantear una de RSU, ni tampoco estaba tan claro que fuera
política de investigación centrada en cinco una prioridad institucional unir academia y 
áreas-problemas, que reflejan las prioridades de problemas sociales, se ha avanzado mucho, 
la UCC respecto de los problemas sociales. Estamos en un proceso, que como todo proceso
Investigación unida a proyección social del Ueva su tiempo, pero transitamos en la línea 
conocimiento. En esto aún nos falta avanzar, a correcta.

Si pensamos que hace tres años había sólo

^Rector de la Universidad Católica de Córdoba 09 m



Incentivos para la calidad Formación integra! hemos intentado saldar estas deudas históricas 
que, en su momento, por diferentes razones fue
ron postergadas.

Académicamente hemos reformado el Otra preocupación reflejada desde el comien- 
Reglamento para la selección docente, por lo zo es lograr una reflexión crítica sobre la reali-
que todas las cátedras vacantes y nuevas deben dad y el ejercicio mismo de la propia profesión ^ formación permanente de nuestro
ser cubiertas a través de im proceso de selección, abrevando de las fuentes del Evangeho y una personal administrativo hemos dado algunos 
que incorpora en su segunda parte la modali
dad de concurso con jurado. De este modo,
estamos intentando hacer un proceso más obje- que tiende a facilitar el diálogo entre las materias Y acciones realizadas el año 2007 y 2008
tivo, a la vez que respetuoso de nuestra identi- troncales de la carrera y la visión antropológica ^ tendencia que esperamos consolidar, 
dad, para incorporar los mejores docentes.

pasos incipientes, pero aún debemos avanzar más 
orgánicamente. La creación del Área de Personal

cosmovisión cristiana. La creación del Depar
tamento de Formación ha sido una iniciativa

mar-

y teológica cristiana. Muchos alumnos dicen
El programa especial de becas de postgrado, flue las materias de formación no tienen que ver Presencia social de la UCC

por el que actualmente 50 docentes de la UCC carera. Tal vez en algunos casos aún nos
reciben ayuda para hacer su maestría o doctora- lograr un mayor vínculo con los temas aca-
do, es otra iniciativa que tiende a generar las ^émicos de algunas carreras, pero es innegable ^ctor social ha crecido de manera significativa,
condiciones de posibilidad de mejora de la cah- A™ fi^^ra verlo honestamente- que sí Artículos firmados por docentes y directivos,
dad de nuestra docencia, y, a su vez, de la pro- ^Po^an, y mucho, a la formación integral del participación en procesos importantes para -
ducción y proyección social del conocimiento. profesional que queremos formar en esta Córdoba, como-por ejemplo-la reforma poH-

Universidad, y que lo hace diferente. formación de dirigentes políticos y socia
les, la discusión de temas como la deuda exter-

La participación de la Universidad como

Los programas de incentivos para publicacio
nes y participación en congresos es otra iniciati
va en la misma dirección.

En los aumentos a las remuneraciones realiza
dos, hemos privil^ado también un plus para 
aquellos que tienen título de maestría y doctorado.

Lps cursos de formación docente ofrecidos 
por la Secretaria de Pedagogía Universitaria 
(SPU) y las jornadas de reflexión docente de 
comienzos de año intentan aportar a la forma
ción docente.

La presencia del Departamento de Formación 
y del Área de Pastoral se ha incrementado en su 
oferta y variedad. Vamos intentando generar 
una conciencia crítica y constructiva, inspirada 
en el Evangelio de Jesús de Nazareth.

na, y otros, significan proyección institucional 
en favor de la sociedad.

G^ón de recursos e infraestructura

A nivel de infraestructura hemos crecido.
pero aún nos falta. Es el área en la que hemos 
tenido más dificultades, pero vamos avanzan- 

A nivel de gestión hemos incorporado el sala- do. La adaptación de las instalaciones para per- 
rio famihar, y la posibilidad de contar con ima sonas con discapacidad se va haciendo realidad,
obra social para nuestros docentes. Queremos Los edificios son antiguos y fueron construidos 
unir fe y justicia, acción universitaria con justi-

Saldaudo antiguas deudas

Con todas estas decisiones la UCC quiere con otra sensibilidad; adaptarlos nos va llevan- 
incentivar una mayor calidad docente, unida a cia, y eso -creemos- debe darse no sólo hacia do tiempo, pero lo vamos haciendo. Esperamos 
la preocupación por transformar la sociedad . afuera sino también hacia adentro; por

n
■ 10 en poco tiempo avanzar significativamente. Deleso
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mismo modo que, luego de haber realizado los 
estudios pertinentes, durante el año que viene 
esperamos poder avanzar en la puesta en uso de 
la plana baja del edificio de la nueva biblioteca.

Pero también, este trienio será el tiempo de 
articular mejor diferentes dimensiones, tales 
como; calidad académica y conciencia social; 
investigación y Responsabilidad Social; investi
gación con transferencia y desarrollo. En esta 
última dimensión, trabajaremos concretamente 
implementando una oficina de vinculación tec
nológica, que ayudará a ir consolidando esta 
vinculación necesaria entre investigación y 
empresa, para lograr desarrollos tecnológicos sita profesionales y académicos diferentes,
que puedan ser transferibles y redunden, a su 
vez, en un mejor incentivo para la investigación.

otra cosa se equivoca. Por eso, necesitamos 
docencia contextualizada, crítica y de calidad; 
por eso, necesitamos ser excelentes académica
mente para dar una muy buena formación. Pero 
sin conciencia social, esa formación será im ins
trumento más de opresión social. Le será útil 
sólo a nuestros graduados (tal vez, porque no 
sirve de mucho ser un profesional exitoso en un 
país fracasado), pero no a la sociedad que nece-

Viiiciilación internadoiial

La vinculación internacional de la UCC ha 
crecido, no sólo en el número de alumnos de 
diversas universidades extranjeras que vienen y 
en los alumnos nuestros que hacen intercambio, 
sino también en los convenios y vinculaciones 
efectivas que hemos ido consolidando con uni
versidades de Europa, de América latina y de 
América del Norte. Es destacable nuestra activa 
participación en las redes de la Asociación de 
Universidades Confiadas a la Compañía de Jesús 
(Ausjal), y los lazos crecientes con universidades 
de Estados Unidos y de España.

Durante esos tres años, hemos tratado funda
mentalmente de marcar un camino con las pala- 

Estamos elaborando los instrumentos para bras, las acciones y las políticas. Las realizaciones 
generar mecanismos de evaluación docente y pueden evaluarse de diverso modo, pero es lo 
directiva que ayuden a favorecer un círculo vir- que hemos intentado de la mejor manera que 
tuoso entre investigación, postgrado, proyección hemos sabido; es lo que intentaremos; es a lo que
social y docencia. seguimos convocando a toda la comunidad uni

versitaria.Queremos hacer una Universidad cada vez 
más inclusiva, por eso también vamos a ampliar 
y diversificar el programa de becas UCC.

Este largo, sesgado y tal vez farragoso recorri
do por lo realizado en estos tres años no intenta 
ser una suerte de autofelicitación. Quiere ser una 
toma de conciencia para todos del camino anda
do, y así poder dar gracias a Dios por lo realiza
do, agradeciendo también a todos los que han

¿Qué nos espera?

En estos tres años se ha marcado im rumbo. 
Los próximos tres serán, seguramente, años de 
consolidación y de institucionalización de 
muchos de estos procesos puestos en marcha. 
En el Plan de Desarrollo UCC 2009 - 2013, ela
borado durante este año y aprobado por el 
Consejo Académico, que presentaremos en 
febrero de 2009 en las jornadas docentes, se defi
ne el horizonte, los objetivos generales y las 
metas que nos proponemos alcanzar en cinco 
años como Universidad.

Flnalinenie, volvemos al principio
Pero todo esto no sirve de mucho si perdemos 

de vista lo esencial: la UCC tiene ima misión, puesto su ciencia, su conciencia y fúndamental- 
que le viene de ser Universidad jesuita: unir aca- mente su compromiso, para que avancemos por 
demia y justicia, tender puentes entre quienes ‘ ^ste camino. Es también, este balance, una invi- 
producen el conocimiento y quienes tienen tación a todos a seguir sembrando con generosi-
grandes necesidades de ese conocimiento para dad, concientes de que el fruto no está en nues-
superar situaciones de opresión, pobreza, margi- tras manos, pero que a nosotros nos correspon- 
nahdad, irrespeto de sus derechos más básicos. de sembrar como es debido para que otros pue- 
Para esto, es una Universidad jesuita. Quien crea dan cosechar en abimdancia.

szo
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EÍ^TREGA DE DISTINCIONES

Dos "colaborantes" ■i

El 10 de dicienjbre de;2PQ8, ‘% ^piversidad,^ de Córdoba por eso obró y se comprometió, de tantos que desinteresadamente fue-
. entregó los títulos! hcínoríficos contemplados en su Estatuto ron de verdad colaborantes y no sólo' i . ' : i.

Académico a Osvaldo Pol sj como Profesor Catedrático y a Jorge 
Oscar Velasco cómó Profesor Emérito. Luego, Rafael Velasco diferenció, las distinciones entregadas: 

"Entregamos dos distinciones distintas: Uno profesor Emérito: es 
La distinción fue solicitada por la Facultad de Ciencias Químicas, y decir que reconocemos el mérito, los merecirriientos más que sobra-
durante el discurso de entrega el Rector de la UCC destacó que se dos de Jorge Velasco: profesor., decano y colaborador siempre, EL L
trata de dos distinciones muy merecidas". Rafael Velasco comenzó otro, profesor Catedrático. Nombramos "catedrático" al R PoL Es
su parlamento con énfasis en los puntos en común entre los dos aca- decir que reconocemos su magisterio; que desde su cátedra nos ha ':
démicos: "Ambos trabajaron durante muchos años en la UCC, y lo hablado de Dios".

. han hecho creyendo en lo que hacían -más allá de las diversas cir-
cunstancias institucionales-, y así han formado a muchos egresados Antes del emotivo momento de entrega, el Rector concluyó:
con su ciencia, su conciencia y su compromiso". "Ambos, de un modo o de otro, nos han hablado con sus vidas den

tro y fuera de la UCC, del Magisterio de Jesús de Nazareth. Ese 
El Rector agregó: La Universidad quiere reconocer a aquellos que con magisterio que no busca los primeros puestos, que vive en la prácti- 
su trabajo constante y muchas veces de bajo perfil, la han ayudado 
lo que hoy es. No somos -como universidad- el fruto de una casualidad 
histórica, somos el fruto de tantos esfuerzos, de tanta gente que creyó y es el que sirve".

ca aquello de que la mano derecha no se entere de lo que hace la 
izquierda, ese magisterio que nos recuerda que el más grande

a ser
mano

Osvaldo Pol sj fue designado Profesor Catedrático. El Profesor Emérito Jorge Oscar Velasco recité su distinción.'

C-



INVESTIGACIÓN UCC

- V

Noticias UCC dedica esta sección especial a la agenda de actividades de investigación que se 
llevan adelante en la Universidad Católica. Ya repasamos algunos de los proyectos de las 
facultades de Arquitectura, Ciencias Agropecuarias, Ciencias Económicas y de 
Administración, Ciencia Política y Relaciones Internacionales, y Ciencias Químicas. Ahora 
es el turno de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales. Mes a mes. Noticias UCC da Cuen
ta de cómo nuestra casa de estudios se ubica a la vanguardia de la investigación en el ámbi
to universitario argentino.

Función legislativa 

y función judicial Otras investigaciones en curso en la 
Facultad de Derecho y Ciencias Sociales

Ricardo Seco dirige en la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales el proyecto de investiga
ción Juez laboral & ley laboral: identificación, interpretación y aplicación de lós principios jurU 
dicos y normas de-contenido indeterminado en materia laboral. Justicia social, equidad y 
buena fe, norma favorable y valoración prudencial de la injuria. Se trata de un trabajo de 
investigación que enfoca la jurisprudencia de las relaciones individuales de trabajo y de las 
relaciones institucionales, en busca de aclarar en el plano conceptual la relación existente
entre los principios jurídicos y las normas de contenido indeterminado. El objetivo en pri- orden penal). Directora; Cristina José de

Cafiferata.

■ Guantánanio y el imperio del Derecho en el 
Contexto internacional. Director: Gabriel 
Andrés.

mídeos y propuestas para la renovación del : 
sistema de justicia (con especial referencia al

mera instancia es dilucidar cómo se exhibe una práctica relevante en el Estado de Derecho, 
y cuál es la vinculación entre la actividad legislativa y la actividad judicial.

El equipo de trabajo está integrado por Gabriel Alejandro Tosto y Patricia Mariana Ledesma 
de Fuster, y ha elegido al Derecho laboral como escenario de estudio de las relaciones entre í
la función legislativa y la función judicial, relaciones potencialmente provocadoras de ines
tabilidad en el esquema de regulación de las conductas, pues, como explica el equipo en el !
abstract de la investigación, "siempre será necesaria una nueva decisión institucional para | .Precedentes romanos acerca de la protec-,
cancelar el conflicto . ; débil Director: Juan Carlos
ny j . . • r 1 í Ghirardi.Lo precedente -continúan los autores-, en una perspectiva, mina una de las notas del
Derecho del trabajo: la auto-composición del conflicto. Sin embargo, la delegación legislati- .
va hace posible, de otro costado, la asignación temática de regulaciones de conducta qüe
colabora en determinar relaciones caracterizadas por la disparidad negocial y por los
bios tecnológicos y de las creencias".

Así, "él rol asignado a la autoridad legislativa y judicial en materia laboral es relevante p 
abordar el tema y su especial consideración destaca la convivencia, dentro de nuestra cultu
ra jurídica, de dos concepciones fuertemente opuestas acerca del desempeño o función 
jurisdiccional en un Estado de Derecho, así como la concreta actividad intelectiva , que se 
despliega en función de determinar los hechos del caso en conflicto. El enfrentamiento se 
produce entre aquellos que sostienen una clara deferencia al legislador y aquellos que la 
layari". ^ ^ ^ .

mProtección jurídica del débüi estado actual 
del derecho privado y posibles reformas. 
Director: Manuel Cornet.

I mCompatibilidad'jurídica de la celebración \ 
I de tratados de libre comercio (TLCs) extra s 
I bloque por parte de estados miembros de 
I acuerdos de integración regional latinoameri- ■ [ 
í canos con la normativa regional: especial refe- 
I renda al Mercado Común del Sur (MERCO- : 
I SUR) y a la Comunidad Andina de Naciones 
I (CAN). Director: Daniel Pavón PisciteUo,

cam-
í

ara

sos-
l

Para mayor información sobre las investigacio
nes que se desarrollan en la UCC podés comu
nicarte con Carolina Bergallo, eji la Secretaría 
de Investigación. Teléfono: (0351) 493 8000 
Interno 108. Email: sipsec@uccor.edu.ar. CJ
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ENTREVISTA CON PICHI MEISEGEIER SJ

Memoria de una Iglesia comprometida
-¿Qué significa para la izquierda argentina el 
archivo de documentos de Carlos Mugica?

Latinoamericano. La apertura hacia otras reli
giones es también un modo resistir, el diálogo 
con judíos y musulmanes es ahora más fre
cuente. Por contagio, osmosis o casuahdad, 
pero está presente. En otros tiempos teníamos 
a los "tres mosqueteros", Hessayne, De Nevares 
y AngeleUi. No va a haber otro AngeleUi que 
celebre la misa de nochebuena en una vüla 
miseria de la ciudad de La Rioja en vez de la 
Iglesia Catedral. No va a haber, como acá en 
Córdoba en el año 1971, iglesias en la que el 
pesebre tenía una ambientacióh de villa mise
ria. Serán otros los gestos, pero algunos irán 
apareciendo. En la peregrinación a Luján, hoy, 
se ve gente fumando marihuana, claro, pero 
una concepción de fe popular sigue viviendo 
ahí. Entre los pobres se habla del problema de 
la droga, son chispazos de esperanza. Como 
decía Joao Libanio, la teología de la liberación 
no viene de arriba, viene de abajó. Se estudia 
"arriba" en las universidades, pero nace, desde 
abajo, desde el pueblo. La mayor evolución teo
lógica se está dando en la India y también en 
algunos lugares de África. La teología de los 
pueblos pobres en la palabras de Jon Sobrino, la 
teología de los pobres, los mártires anónimos 
que cuelgan de la cruz de Cristo.

-¿Cómo ve a la Iglesia hoy?

-En la Iglesia estamos en Un invierno, que va a 
continuar. Parafraseando una expresión ya 
acuñada, en los foros sociales mundiales, "otro 
mvmdo es posible". Podemos también pensar y 
aspirar a que otra Iglesia sea posible, pero tene
mos que serla, para bien de esta gran masa que 
es nuestro pueblo. , . ,.

-Significa tener documentación muy porme
norizada de alguien que teniendo una postura 
política supo dialogar, hablar en serio con los 
opuestos. Carlos, en octubre de 1965, participó 
en una serie de conferencias de diálogo entre 
cristianos y comunistas, junto con Fernando 
Nadra y Guillermo Tedeschi. Él provenía de 
una famíha "de raza política", había heredado 
una cintura política para moverse hacia la 
izquierda y la derecha al mismo tiempo. Lo vi 
casi simultáneamente dialogar con Santucho y 
el grupo del ERP que bajaba comida incautada 
a los villeros en la capilla de Retiro, y durante 

* esos mismos días realizar en la misma capilla la 
El Sistema de Bibliotecas de la UCC presentó en bendición del matrimonio de la hija de Solano
octubre dél año pasado una'de las colecciones Lima, saludando a todos muy sonriente y ama- 
más importantes del acervo documental sobre la ble en el mismo lugar a pocas horas de diferen-
violencia política en las décadas de 1960 y 1970 en cia. Detalles como este -y otros similares- iban
la Argentina Se trata de la colección Meisegeier, avivando con seguridad el odio y el repudio de 
archivo qué reúne material diverso sobre la vida y la Triple A.
obra dd padré Garlos Mugica, y sobre h militan-
cia social del movimiento sacerdotal del tercer -¿Cuáles son las principales consecuencias, 
mundo. Entre los documentos que quedan en hoy, del trabajo que.el Movimiento sacerdotal
custodia de la UGC figuran manuscritos, origina- del Tercer Mundo llevó adelante durante las
les, cartas, fotografías, videos, volantes, afiches, décadas de 1960 y 1970? 
panflétos y objetos personales que pertenecieran 
al sacerdote asesinado en 1974.
La colección fue presentada por su propieta- reúnen tres o cuatro ntil chicos y chicas, el 90

por ciento son de barrios pobres. Creo que es 
ima semüla que sigue, brasas que siguen

Meisegeier presentó su colección de archivos y reci
bió una distinción de la UCC.

-Hoy, en los seminarios de formación teológica

rio, el padre José "Pichi" Meisegeier sj, compa
ñero de Mugica en el Movimiento de 
Sacerdotes del Tercer Mundo; Después de la ardiendo. Hay manifestaciones sueltas aunque 
presentación, el jesuíta compartió con Noticias reducidas, comunidades eclesiales de base

que trabajan en varios lugares. Acá en 
Córdoba, por ejemplo, está el centro Tiempo

UCC vma entrevista sobre la política, la heren
cia de los '70 y la actualidad de la Iglesia.

Cierre de año del 

Vicérrectorado de 

Medio Universitario

El Area de Arte 

tiivo su fiesta

En un clima muy ameno y concurrido, el rniér- El jueves 27 de noviembre el Área de Arte
coles 3 de diciembre se Ueyó a cabo el cierre de del VRMU realizó su muestra de cierre de
añó delVicerrectorado dé Medio Universitario año; Márfa Eugenia Laguinge, coordinadora
(VRMU). Todas las áreas , que componen el del cicló dé nárración oral, y Sofía Koconos
yicefrectorado (Arte,: Formación, Pastoral, xompartieróñ con el público algunas de
Respónsábílidad Social Universitaria y Volunta
riado) presentaron sus actividades.
Luégo,.la banda invitada, Meháge á Trois, hizo tárde,; el cofo de la UCC recibió una grata
bañar y cantar a todos los presentes de la mano noticia: lá ; grabación de un CD propio,
de'covers reyérsionados de internacionales de AdemásyMatíás Saccqne, recibió un recono-
'los/80;y lqs:'9(). ' T ;' ; L cimientó'por sus ■ diéz años cofao director
Entretanto, se sortearon diferentes premios entre del corp. 'EL taller dé: tango se .éncargó de 
los invitados: MP4,peníirives, tazas y agendas. . cériár la noché."'''' ' ' ^ ,

sus
rrarracidnes. Luégo actuaron los integrantes 
de los talleres de salsa, teatro y folclore. Más
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Reconocimiento a la investigación MARTÍN CUTULI

En guardia u

3Luisina Lavari es egresada de la Licenciatura 
en Tecnología de los Alimentos de la 
Facultad de Ciencias Agropecuarias de la 
UCC. Hace unas semanas, un correo elec
trónico enviado desde Canadá la sorprendió 
con la noticia de que su trabajo de investiga
ción sobre leche de cabra fermentada adicio
nada con bacterias probióticas había obteni
do el tercer lugar en la segunda edición del 
Probiotic Challenge que organiza el 
Instituto Rosell de Montreal, y en el que par
ticipan universidades de toda América.

La historia comenzó justo después de que 
Luisina egresara, en 2006, como parte de la 
primera promoción de la entonces flamante 
Licenciatura. Tras la graduación, Luisina 
-quien nació en el sur cordobés, en la locali
dad de "V^amonte- se fue a trabajar a Rafaela. 
Allí descubrió su vocación de investigadora. 
Cuando regresó a la UCC, para comenzar a 
trabajar como docente en las cátedras de 
Tecnología de los Alimentos y Tecnología de 
Lácteos, vio en la cartelera de la Facultad el 
aviso del concurso canadiense. Allí comenzó 
una historia de mucho empeño, propia de 
pioneros: en una carrera tan nueva (que abrió 
en la UCC en 2002), el trabajo que proponía 
Luisina requería de equipamientos que no 
existían en la Facultad: "Aun así -cuenta 
Luisina- la Facultad dispuso de todo lo que 
necesitábamos". El proyecto tenía como obje
tivo demostrar que se pueden fabricar ali

mentos con bacterias probióticas sin usar 
leche de vaca, y está pensado para una cre
ciente población que no puede consumir ese 
tipo de leche. Así, Lavari demostró que una 
de las tres bacterias probióticas con las que 
debía trabajar de acuerdo a las consignas del 
concurso es viable (se mantiene activa en un 
porcentaje significativo) en yogur fabricado a 
base de leche de cabra.

u
P
(73
O

1Martín Cutuli tiene 35 años, es ingenie
ro en sistemas egresado de la UCC y 
obtuvo, con su tesis de grado Definición 
de métricas y seguridad informática, el 
segundo premio en el certamen Segurinfo. 
Cutuli desarrolló un modelo de cálculo 
de métricas de rendimiento de seguri
dad inforrnáticá que permite conocer 
no sólo el nivel de calidad y madurez 
sino en dónde y en qué orden hay que 
invertir para mejorar la seguridad de la 
información. Trabajó en la tesis duran
te varios años, demorado no sólo por la 
complejidad de su trabajo, sino porque 
además de la informática, Martín tiene 
otra pasión: el boxeo.

O
(73
O

2
Luisina trabajó junto a Alejandra Martino y 
Anahí Hernández, también egresadas de la 
UCC, en la elaboración del yogur. Tuvieron la 
idea de trabajar con leche de cabra "porque en 
la Universidad hay un tambo caprino, y querí
amos aprovechar esa leche a la que todavía no 
se la ha dado ningún uso, además, queríamos 
lograr un alimento con probióticos naturales 
que pueda ser aprovechado por gente que 
tuviera problemas para consumir leche de 
vaca". Luisina también trabajó con Ana Zogbi, 
coordinadora de la Licenciatura en Tecnología 
de los Alimentos.

P

Gracias a sus actuaciones en el ring, 
Cutuli fue becado para entrenar en 
Cuba, donde llegó a integrar la selec
ción de mayores de La Habana. Tras 
tres años en la isla, con lesión de por 
medio, Cutuli se vio obligado a volver 
al país nuevamente. "Busqué una uni
versidad en donde me dieran posibili
dades para poder entrenar y llegué a la 
UCC en 2001", cuenta. Desde entonces 
reparte su tiempo entre los entrena
mientos, los combates en el ring y la 
carrera de Ingeniería en Sistemas.

"Se remó mucho, pero lo pudimos hacer: lo 
terminamos a tiempo, enviamos el póster. Y 
la verdad es que me sorprendió muchísimo 
el puntaje que obtuvimos: el primer premio 
logró 275, el segundo, 273, y el nuestro 
quedó tercero con 262". El primer lugar del 
concurso lo obtuvo un trabajo canadiense, y 
el proyecto que dirigió Luisina es el único de 
América latina entre los cinco premiados. .

Luisina Lavari ingresó a la Licenciatura en 
Tecnología de los Alimentos en el año de creación 
de la carrera, en2003.

Luisina junto a su equipo de investigación, ;• 
Alejandra Martino y Anahí Hernández. ]
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FORO DE PROYECTOS DE NEGOCIOS
BI

U Bajo la mirada 

• !%!■-t:J. de los profesionales
" "te-
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O

1
Durante el miércoles 12 y el jueves 13 de noviembre, la Facultad de 
Ciencias Económicas y de Administración de la UCC llevó a cabo en 
el Sheraton Hotel de Córdoba el VIII Foro de Proyectos de Negocios, 

, en el que los alumnos de quinto año de las carreras de Contador 
Público y Licenciatura en Administración evaluaron más de 10 ideas 
aportadas por empresarios locales. Además, los alumnos presenta
ron más de 20 proyectos de negocios, que fueron expuestos ante los 
principales referentes del mercado cordobés.
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MEDICINA

Una alternativa terapéutica premiada
El equipo de Cirugía Experimental de la 
Facultad de Medicina de la UCC obtuvo por 
segundo año consecutivo el premio Fórum 
de Investigación Dr. Eduardo F. Beláustegui 
que otorga la Sociedad Argentina de 
Cirugía. Los premiados son Fernando 
Andrés Alvarez, Alejandro Viqueira, Daniel 
Napolitano, Celina Berhard y Juan Antonio 
Muñoz, autores del trabajo Alotrasplante de 
tráquea sin pedículo vascular utilizando 
injertos criopreservados, un modelo experi

mental en conejos sin inmunosupresión. Los del tejido traqueal trasplantado, pero pare-
doctores recibieron el premio el 14 de cería atenuar el rechazo al tener un efecto
noviembre durante el Congreso Argentino positivo sobre el curso postoperatorio, la

sobrevida de los animales y la histología. 
El trabajo premiado tiene como objetivo probablemente debido a la pérdida de
evaluar los resultados experimentales del estructuras traqueales antigénicas. Sin
alotrasplante traqueal utilizando injertos embargo, aumentando el aporte sanguíneo
criopreservados, desprovistos de pedículo al injerto y optimizando la técnica de crio-
vascular y sin inmunosupresión. La investi- preservación, podrían mejorar los resulta-
gación permitió concluir que la criopreser- dos de esta potencial nueva alternativa tera-
vación a largo plazo disminuye la viabilidad péutica.

de Cirugía.

DEPORTES

Hay campeones

El Área de Deportes Uegó al final de 2008 con 
un exitoso balance en las diferentes discipli
nas que propone. Nuestra selección de bás- 
quet ganó el campeonato interuniversitario 
de la ciudad de Córdoba. En Rugby, la UCC 
logró el segundo puesto en el Torneo 
Americano, coorganizado con la UNC. En 
Hockey, se alcanzó en tercer puesto en la Liga 
del Interior, competencia que incluye tanto a 
la capital de la provincia como a localidades 
del Valle de Punilla. Como colofón de las
actividades de la temporada, el 29 de noviem- terminó de decidirse en tiros desde el punto Facultad de Medicina. El tercer puesto fue 
bre se jugó la Supercopa San Ignacio, entre

i
penal. Deportivo no devengado (foto), de la también para Medicina con su equipó 

los ganadores de los torneos Apertura y Facultad de Cierlcias Económicas, se alzó con Escarto y el cuarto quedó en manos de 11 
Clausura de fútbol. En una apretada final que el trofeo tras ganarle a No de nuevo, de la Tablas, de la Facultad de Derecho.

I
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Estas imágenes pertenecen al trabajo final 
presentado y defendido el 14 de noviembre 
en la Maestría en Arquitectura Paisajística.
Se trata de Planificación de paisajes cultura
les en corredores naturales: rutas patrimonia
les como instrumentos de desarrollo territo
rial. Propuestas para el corredor del río
Suquía, Córdoba, Argentina, de Marcela
Furlán Germain.
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INVESTIGACIÓN

I "Nature" publica un artículo de investigadores de la UCCy
Ho

Hacía más de 40 años que la revista de conoce. Tomamos este parásito, el Giardia,
divulgación científica más importante como modelo para tratar de explicar procesos
del mundo no publicaba investigacio- mucho más complejos en células más evolucio
nes de equipos argentinos nadas. Es un modelo que utilizamos en dos par

tes: por un lado, estudiamos cómo se transpor
tan los materiales dentro de la célula, cómo for-

consiguiendo durante años con subsidios inter
nacionales, pero está donado al CONICET. Esto 
me permite moverlo de un lugar a otro. La UCC 
me dio im espacio para poder contener toda esa 
cantidad de equipo. Nos dio también la tranqui- 
Hdad necesaria como para hacer buena ciencia 
sin envidias, complicaciones, movidas de piso, 
que es lo que nos pasó en otros lugares.

-¿Qué significa para un investigador publicar 
en la revista Nature?
-Hay gente a la cual eso le cambió totalmente su 
carrera científica. Hay gente que se mata por 
pubbcar en Nature o en Science. En Estados 
Unidos o en Europa los subsidios son los que 
proveen los salarios a los investigadores. Si se 
pubbca en las revistas de mayor nivel e impacto, 
hay mayores posibüidades de obtener subsidios- 
salarios. Acá es diferente; el hecho de publicar en 
Nature es, primero, un reconocimiento a vm tra- 
bajo que nosotros creíamos que desde 
Argentina no se podía lograr. Mandamos el tra
bajo, pero yo creía que no nos lo iban a publicar, 
sólo porque veníamos de una universidad priva
da, del interior de la Argentina, de Latinoamé
rica. Pero fue tan sencillo y completo como fue 
el proceso. Tan interesante y tan normal que 
realmente quedé sorprendido. Todavía no 
entendemos cómo pudimos lograrlo.

-¿Qué significa para la investigación universi
taria argentina esa publicación?
-Es un reconocimiento a la generación de cono
cimiento de alto valor. No estamos acostumbra
dos a que eso ocurra. Argentina ha ido mejoran
do en los últimos años. Yo estuve en una confe
rencia que dio el Ministro de Ciencia y Tec
nología en donde señaló que Argentina necesita 
volver a estar en esos lugares de privilegio, que se 
vea que somos capaces de hacer cosas. A nivel 
docente, esta publicación es vm gran impulso 
porque demuestra que se pueden hacer cosas. El 
mensaje que me gustaría que quede, más que el 
rédito personal o el beneficio que imo pueda 
lograr de conseguir un subsidido, es que la gente 
se dé cuenta de que desde acá lo podemos hacer. 
Podemos llegar.

í'
man una cubierta, llamada quiste, que es lo que 

I ; seHberaenlamateriafecal,yesloquetransmi-
' = te la enfermedad-a-otra persona. Por otro lado,

estudiámos cómo este parásito evade la respues
ta inmime y puede producir enfermedades cró
nicas y recurrentes. Estudiamos cómo el parási
to regula sus genes y por qué, en determinado 
momento, es expresado uno solo de esos genes 
y los otros no; estudiamos el mecanismo por el 
cual ocurre ese recambio de proteínas de super- 

, ficie y lo descubrimos, esa es la base del artículo.

Hugo Luján es profesor titular de la cátedra de consecuencias puede tener esta investi-
Químíca I y II, y dirige el Laboratorio de gación?
Investigación en Bioquímica y Biología Mole- -Las implicancias son muy grandes porque el
ciliar. Además de ser egresado de nuestra casa de mecanismo involucra procesos que, hasta
estudios, es hijo del fundador de la Facultad de ahora, no se conocíaiujue^pasaban en las células
Ciencias Químicas. Hace unas semanas, una de mamíferos o células eucariotas. Se creía que
noticia que lo tuvo como protagonista conmovió eran mecanismos de defensa que tenían las
al ámbito científico argentino: la revista Nature, plantas, algunos hongos -que no tienen un siste-
una de las publicaciones de divulgación cientifi- ma inmune. Nosotros hemos descubierto que
ca más importantes del mvmdo, aprobó la publi- ocurre también en las células eucariotas. Y por
cación de vm trabajo qué el düige en la UCC, otro lado, lo que hicimos fue destruir ese meca-
junto a un equipo de investigadores argentinos: nismo molecular por el cual el parásito cambia y
"Hace 40 años que un grupo de investigadores obtuvimos células que expresan los 200 genes al
argentinos no publica en la revista Nature o mismo tiempo; esto es la base de ima vacima
Science", dice Luján, quien trabajó junto a siete que, hoy por hoy, puede ser utilizada contra el
profesionales, todos docentes de la UCC y doc- Giardia pero también puede ser usada contra
tarandos de la Facultad de Ciencias Químicas.

-¿De qué se trata el trabajo publicado en 
Nature?

otros parásitos mucho más mortales. Algunos 
matan a 50 millones de personas por año. Como 
prueba de principio, lo tenemos en este organis
mo que causa diarrea, malnutridón, pero el des- 

-Trabajamos aspectos bioquímicos y de biología ^mo final de la investigación es poder solucionar
molecular básica, utilizando como modelo un un problema de salud pública a nivel mimdial; 

esa es la importancia que tiene el trabajo.parásito humano que causa una enfermedad 
intestinal, diarrea, y que es muy común en niños 
y en ancianos. La diarrea es, de hecho, una enfer- *¿0“^ aportó la UCC para este trabajo?
medad endémica en toda Latinoamérica. -Por un lado, me dieron im espacio institucional 
Estudiar este parásito es importante además importante,dehecho,másespacioparalabora- 
desde el pvmto de vista biológico, porque es ima torio que a cualquier otro investigador de la
de las células eucariotas más primitivas que se UCC. El equipamiento de este laboratorio, lo fui

NOWDADES EDUCC En este libro, el filósofo y teólogo Gustavo Casas 
orienta el acceso a la lectura de la Divina Comedia 
de Dante Alighieri, desde ima perspectiva huma
nística que integra una visión filosófico-teológica. 
En ese sentido, se trata de un trabajo de conti
nuidad respecto a los hbros Introducción a la 
Vida Universitaria, Introducción a la Filosofía, 

Caminante entre dos mundos. Ensayos sobre Antropología filosófica y Ética General, también 
Dante y la Divina Comedia, por Gustavo pubhcados por la Editorial de la Universidad 
Casas, Educe, Córdoba, 2008,116 páginas. Católica de Córdoba.

Caininante entre dos 
mundos

Caminante entre 
dos mundos Cantinante , 

«os mundosentre
y tj
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NUEVOS DECANOS EN TRES FACULTADES CICLO DE CINE

2009, un año de cambios Un año de consolidación §
H
O
2

La UCC iniciará las actividades académicas del próximo año con la asunción de nuevas 
autoridades en tres facultades. En la Facultad de Ciencias Químicas, Graciela Inés Asear 
mirá como decana. Egresada de la carrera de Farmacia, Magíster en Atención Farmacéutica, 
titular de cátedra y directora de proyectos de investigación, cuenta con una vasta experien
cia profesional que desárrolló en el Sisterna Unificado de Fármacovigilancia y en la dirección 
de la Farmacia de Producción de Medicamentos de la Municipalidad de Córdoba. Además, 
Asear colaboró con la CONEAU para hacer posible la acreditación en el año 2006 de las 
carreras de Farmacia y Bioquímica de la UCC.

La Facultad de Ciencia Política y Relaciones Internacionales recibirá como nuevo decano a 
Martín Lardone, investigador de la UCC actualmente a cargo de la coordinación de posgra
dos. Licenciado en Ciencia Política en nuestra casa de estudios, Lardone continuó su forma
ción de posgrado en la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales y en el Instituto de 
Estudios Políticos de París. Se ha desempeñado como funcionario del Ministerio del Interior 
y de la Secretaría General de la Presidencia, así como consultor del Banco Mundial.

Finalmente, la Facultad de Ciencias Agropecuarias contará como nuevo decano con Gustavo 
Darío Guerra, quien es director del Campo Experimental de la Facultad y está a cargo del 
laboratorio de Fitopatología. Egresado de la UCC eñ 1985, Guerra es profesor titular de 
Microbiología y adjunto de Fitopatología. Como investigador, desarrolló su formación en el 
CONICET y en el INTÁ (IFFIVE y FEA, Manfredi). Actualmente, trabaja en proyectos de 
investigación para la Agencia Córdoba Ciencia, el INTA y el Ministerio de Ciencia y 
Tecnología de la Nación, a través del Programa de Área Estratégica (PAE-BIOSPAS).

asu-
2001:
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En noviembre, con la proyección de la pelí
cula 2001 Odisea del espacio culminó la edi
ción 2008 del ciclo de cine y extensión 
Modernidad y religión. Aproximaciones 
socioculturales de la religión a través del cine. 
Fue uñ año de consolidación para el ciclo 
que coordina Flavio Borghi, que contó con 
im promedio de 30 espectadores por limes, 
con funciones que tuvieron hasta 60 especta
dores. Según Borghi, "el balance es altamenr 
te positivo. La gente fue tomando confianza 
a la propuesta, manifestando su interés con 
la expresión de sus opiniones, que siempre 
fueron bienvenidas".
"Durante este año predominó claramente 
una aproximación sociocultural a la reli
gión, no tan filosófica como en el 2007. Se 
trabajaron temas con categorías sociológi
cas como las estigmatizaciones y los fun- 
damentalismos religiosos, así como tam- 
bién los temas relacionados con la ciencia, 
la técnica y su impacto sobre el medioarñ 
biente, y en cómo distintos rasgos cultura
les se relacionan de modo diverso

Graciela Asear, nueva decana de Ciencias Químicas \ Martín Lardone asumirá en Ciencia Política y 
Relaciones Internacionales. | Gustavo Guerra será el decano de Ciencias Agropecuarias.

con
esos temas, incluyendo la responsabilidad, 
la memoria y la identidad. En todo caso, la
aproximación, a Ta religión es siempre 
desde una perspectiva amplia y plural", 
cuenta el programador del ciclo, que con
tinuará en 2009 en el Auditorio Diego de 
Torres de la sede Trej o.:

NOVEDADES EDUCC

Cuadernos de Derecho

Cuadernos de la Especialización en Derecho La Educe acaba de publicar el volumen uno 
Judicial, volumen 1, por Armando S.
Andruet (h) (ed,), Educe, Córdoba, 2008,
328 páginas.
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de Cuadernos de la Especialización en 
Derecho Judicial y el número uñó de 
Cuaderno de Derecho Comercial. Se trata deDorcchoJuciic^ai

ViwumHí y'T:- i dos publicaciones académicas que propo- 
Cuaderno de Derecho Comercial, piihlicación nen perspectivas actuales de acceso a la 
del Instituto de Derecho Comercial de la cuestión jurídica, que ponen én foco los 
Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de debates conterñppráneós y las investigacio

nes que marcañ él runibo del Derecho en la 
Argentina.
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Uwla UCC, número uno, Educe, Córdoba, 2008, P,
218 páginas. 19 I
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Conferencia sobre el sentido de la libertad
de enseñanza en la UCC,

/oto 2.1966

Conferencia de los doctores Criotta, Hall y
: Stathani;

fotos. 1960

Conferencia del padre Camargo sj sobre 
sus viajes a Brasil y México.
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